

PEQUEXPLORA MI VEREDA

Por: Karen Sofía Quiroz Salazar, estudiante del grado tercero del Centro Educativo Rural El Volcán: Maruja Restrepo Alzate.

A una hora de Medellín en carro, por la vía a Bolombolo, está ubicado el Centro Educativo Rural El Volcán: Maruja Restrepo Alzate, en la vereda El Volcán, del municipio de Titiribí.



Cinco estudiantes de la Institución, comprometidos con el medio ambiente de su región, iniciaron en 2013 un proyecto llamado: "La basura se transforma en manualidades y el volcán erupciona con el medio ambiente".

Valentina Cadavid Daza, Kevin Andrés Montoya Lora, Sebastián Berrío Calle, Estefanía Ochoa Acevedo y yo, Karen Sofía Quiroz Salazar, estudiantes de cuarto y quinto grado e integrantes del Semillero Pequexplora, en compañía de las talleristas Mónica Julieth García Jaramillo y María Cristina Román Garrido del Centro de Ciencia y Tecnología de Antioquia, CTA, y de la profe Lina Girlesa Ramírez Zapata, nos dimos cuenta de que había un problema: las personas tiraban basuras en la zona.

En ese momento nosotros vimos que podíamos ayudar a cuidar el medio ambiente, entonces invitamos a todos los estudiantes de la Escuela para que recorriéramos la Vereda y recogiéramos las basuras tiradas en el suelo. Además, como su principal vía estaba tan contaminada, decidimos poner en la carretera canecas pintadas y decoradas por nosotros mismos para que fueran usadas como basureros. Después de esa salida El Volcán está más limpio.

Cada 15 días nos reunimos con la profesora María Cristina para hacer más salidas de campo y para realizar manualidades con el material reciclado recolectado: cartón, fomi, botellas, cartones de huevo y vasos.



Este proyecto quedó en segundo lugar en la Feria de la Ciencia en Tarso, en 2014.

A mí y a mis compañeros nos gusta el proyecto porque aprendimos a no tirar basuras y las personas de la Vereda aprendieron a cuidar el medio ambiente. Además, transmitimos a los niños más pequeños lo que aprendimos sobre reciclaje. En el recipiente gris, se bota el papel, el cartón y la cartulina que se pueden volver a emplear; en el recipiente azul, el plástico; y en el verde se dejan los residuos orgánicos. Ahora la vereda El Volcán ya no erupciona más basuras y permanece limpia.

“Para ser investigador se necesita esfuerzo, talento, imaginación y saber que sí lo podemos lograr”, dice Kevin Andrés Montoya Lora, integrante del grupo de investigación.

FICHA TÉCNICA

Nombre del proyecto que da origen al artículo: La basura se transforma en manualidades y el volcán erupciona con el medio ambiente

Palabras clave: Ambiente; Basura; Creatividad; Reciclaje

Grupo o semillero de investigación: Pequexplora

Líder del proyecto: Lina Girsela Ramírez Zapata

Correo electrónico: linaramirezz@hotmail.com